

民報あばしり

NO.1295
12月6日
発行所
日本共産党
網走市委員会
網走市北八西三
四四三-四四五八
F 四三二-四四五七

前を向きなよ

「かけある記」

前衆議院議員 畠山和也

寿都町と神恵内村に、NUMO（原子力発電環境整備機構）が現地事務所を開設する



と報じられました。黙って「核のゴミ」の文献調査をすることとまらず、住民と対話の場を設けるとしています。コロナ禍のどさくさに紛れて、次の調査へ進めるための地ならしが目的ではないのか。

先週、寿都町で幸坂順子町議と宣伝すると、手を振る方や家から出て「がんばれー」と激励する方、「札幌から戻ってきて、寿都はいい町だと再認識した。核のゴミなんてとんでもない」と、堰を切ったように語る方など相次ぎました。町長の独断や国の押しつけに、多くの方が不満を高めています。

「住民投票もしないで、町長が『肌感覚』という個人の印象で決めるのはおかしい」と、「子どもたちに核のゴミのない寿都を！住民の会」共同代表の三木信香さん。みずからの言葉で、町議会でも住民投票条例を求める意見陳述もおこないました。今まで議会に無関心だった自分が原稿をつくり、初めての経験に手も足も震えたといえます。結果は賛否同数で、議長が明確な理由を示さないまま否決。がっかりした三木さんの背中を押したのは、お子さんの一言でした。「お母さん、前を向

きなよ」。私も胸が熱くなりました。地方への「核のゴミ」押しつけは許さないと、必ず国政にも反映させなければ。

菅首相はコロナ対策に無為無策のまま、臨時国会も終盤です。国民や地方へ責任を押しつける政治を、もう続けさせるわけにはいきません。

はたやまかずやのフログ

はたろぐより



フログのQRコード



新型コロナ対策の要望を聞いてまわりながら、新幹線トンネル工事での残土置き場（黒松内町）への調査にも足を運びました。環境基準の何と270倍というヒ素が、……

ストツプの会

16日～18日

宣伝カー運行

19日（土）11時

定例宣伝



物類奮戦モ!



新型コロナウイルスの感染者の急増が危機的な状況になってい

す。テレビなどでも盛んに取り上げられています。菅政権は、本格的な対策を講じようとしません。日本医師会会長や東京都医師会会長が、これ以上の感染拡大が進めば医療崩壊になると窮状を訴えても、菅首相は医療体制は逼迫してはいないとして、「GOTOトラベルキャンペーン」を止めようとしません。

感染第1波と第2波の経験からも人が移動し、会話や食事をすることで飛沫が拡散し感染拡大につながることは分かっていることです。

政府の分科会の会長が「個々の努力では感染拡大は止められない」と言っているのに、菅首相は、経済活動が大事だとして肝いりの「GOTOキャンペーン」を止めません。経済活動は大事なことではあるけれども、その前に人の命を守るこのほうが大事だし、健康でなければ経済活動どころではないと思いません。GOTOは止めるべきです。

村ちやんが



先月25日の文教民生委員会に給食調理の民間委託と集約化について

て教育委員会から、来年度に調理室の改造工事、R4年度から一部民間委託をする計画が説明されました。これから保護者へ説明するといっています。今年3月議会で委託中止を求める請願が出され、コロナの影響で延期となっていました。内容の見直しは無く、市民の反対の声があっても進めるとのことでした。市民が納得できるように説明が必要で

す。集約化については、運搬時間を考え、調理時間を短縮しなければなりません。小学校と中学校の親子給食から今度のは小学校（東、白鳥台、呼人）へも運搬します。小学生へのアレルギー対策が心配です。教育委員会は紋別市の視察をしているようですが、食べ残しは増えてないのでしょうか。アレルギー対策を含め状況を調べる必要があります。

委託する理由は、現業職員の退職者不補充の行政改革により正職員がいなくなるからです。行革方針からははずれても職員を補充して網走市のすばらしい学校給食を守るため、議会ですっかり調査・論議する必要があります。

流水

晩秋に実が熟するバラの実、ローズヒップについて紹介します。バラの果実のハーブです。観賞用の綺麗なバラではなく、野生に近いイヌバラやハマナス、ヤマハナス（カラフトイバラ）、オオタカナバラなどから採取します。イヌバラはヨーロッパ、北アフリカ、西アジアに産するバラです。ハマナス、ヤマハナス、オオタカナバラは北海道にもあります。網走市にもあります。▼その形は、球形・紡錘形・涙形をしています。ローズヒップは、生のまま又はドライハーブや種から取るオイルとしても利用されます。ハーブティーや料理、スキンケア、入浴剤、芳香剤など日常様々な場面で利用されています。▼その栄養成分は、ビタミンCの爆弾と言われています。そのため美肌効果、便秘解消・腸内環境を整える、豊富な鉄分が貧血予防効果、ビタミンEがホルモンバランスを整える、カルシウムが骨を丈夫にする、などの効能があります。ハマナスの実でジャムを作り効果にありやかってはどうでしょう。



博物館友の会会員 小森